

Mannheim

Stadtgremien streamen

[04.04.2025] Mannheim streamt Gemeinderatssitzungen jetzt live auf YouTube – mit Untertiteln und Übersetzung in Gebärdensprache. Die Stadt will so Barrieren abbauen und politische Teilhabe sowie Bürgernähe stärken.

Die öffentlichen Sitzungen des Gemeinderats der Stadt [Mannheim](#) und seiner Fachausschüsse können ab sofort auf [YouTube](#) verfolgt werden. Auf der Medienplattform sollen Livestreams wie auch Aufzeichnungen der Sitzungen gezeigt werden. Die Stadt verspricht sich von dem neuen Angebot unter anderem mehr Komfort für interessierte Zuschauer. So kann YouTube Nutzer mittels Erinnerungsfunktion benachrichtigen, wenn eine Sitzung beginnt. Sich pünktlich vor dem Bildschirm einzufinden, ist dennoch nicht nötig: Wer später dazukommt, kann im Livestream zurückspringen und verpasst auf diese Weise nichts. Für Menschen mit Hörbeeinträchtigung oder ohne Lautsprecher gibt es nun maschinell erstellte Untertitel. Die Stadt geht laut eigenen Angaben noch einen weiteren Schritt in Richtung Inklusion: Die Gemeinderatssitzungen werden live in Deutsche Gebärdensprache übersetzt. Dieses Angebot ist bereits bei Reden früherer Gemeinderatssitzungen erprobt worden und soll nun fortgesetzt werden.

Alle Videos der Stadt Mannheim sollen auf dem YouTube-Kanal gesammelt verfügbar sein. Auch ältere Aufzeichnungen, die bisher auf der städtischen Plattform abrufbar waren, sind nun auf YouTube zu finden. Die Videos bleiben dort wie gewohnt etwa zwei Jahre verfügbar. Mit der Streaming-Lösung (Live und Aufzeichnung) sowie der barrierefreien Gestaltung der Sitzungen sieht sich Mannheim in einer Vorreiterrolle in Baden-Württemberg. Die Stadt will damit ein klares Zeichen für Bürgernähe der politischen Entscheidungsfindungen, für Inklusion und demokratische Teilhabe setzen.

(sib)

Stichwörter: Social Media, Mannheim, YouTube